

TAMBIÉN SE HACE UN LLAMADO A RESPETAR LA PRIORIZACIÓN DEL AGUA

Campesinos exigen mayor celeridad en inversión por sequía

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Provincia del Limarí

El pasado viernes se llevó a cabo una nueva sesión de la Mesa Rural de la Región de Coquimbo, instancia en la cual las autoridades y el mundo campesino evalúan y adoptan acuerdos para hacer frente a las problemáticas de la zona, sobre todo en el actual contexto de escasez hídrica.

En este contexto, uno de los grandes logros obtenidos por el campesinado ha sido la aprobación de la política de desarrollo rural, la cual han propuesto hace años y que contempla en el manejo sustentable de la tierra para la restauración hidrológica, con el fin de garantizar la permanencia de los campesinos en el territorio.

No obstante, en esta sesión se manifestó la molestia por la demora que ha tenido el financiamiento de esta propuesta, y así fue comentado por la presidenta del Consejo Regional Campesino, Leticia Ramírez.

“El gobierno regional y el gobierno central aprobaron la política de desarrollo rural, ya tenemos seis proyectos priorizados, pero para ejecutarlos aún no contamos con el instrumento en donde se pongan los recursos, como una ‘corporación para el desarrollo’. Hay tardanza en construir este instrumento, y esa es la molestia de los campesinos y las campesinas que estamos agrupados”, señaló, enfatizando en la urgencia de avanzar en esa línea, ya que “el cambio climático nos ha sobrepasado”.

De esta manera, los campesinos se declararon en “alerta”, porque “la voluntad política existe, la disposición para asignar los recursos también, pero pasan los días y no tenemos el instrumento para que esto se materialice”, explicó la dirigente comarbalina.

Esto también fue comentado por la alcaldesa de Río Hurtado, Carmen Juana Olivares, quien además habla como presidenta de la Asociación de Municipios Rurales del Norte Chico, “la mesa rural en su conjunto, tanto los dirigentes como nosotros los alcaldes, hemos decidido tomar un acuerdo de levantar una alerta, porque necesitamos un apoyo del gobierno mucho más efectivo y más urgente, debido a los impactos que hemos tenido por la sequía. Tenemos temas muy relevantes como el manejo sustentable de la tierra y el mejoramiento de los caminos básicos en los sectores seco, por eso el Estado se tiene que hacer parte de esto, y

Los dirigentes valoran que la política de desarrollo rural haya sido aprobada por el gobierno regional y central, pero esperan que se puedan acelerar los procesos para encontrar la vía por la cual se financiarán los distintos proyectos priorizados, como el manejo sustentable de la tierra y el mejoramiento de caminos rurales.



En la Mesa Rural de la Región de Coquimbo, los campesinos manifestaron su molestia.

CEDIDA

en eso hacemos un llamado urgente al gobierno”, sostuvo.

PRIORIZACIÓN DEL AGUA

Por otro lado, Leticia Ramírez hace un llamado a que se respete la priorización del recurso hídrico, ya que asegura que lo dispuesto en el Código de Aguas no se ve reflejado en la realidad.

“El Estado no logra incidir para que se aplique lo aprobado por ley, que es la redistribución del agua y la priorización de sus usos. Existen leyes, pero no se hacen efectivas, porque dice que el agua es primero para consumo humano, pero nosotros vemos los cerros verdes mientras la gente no tiene agua ni para tomar. Luego dice que se priorizará el agua para la producción de alimentos, pero lo que se está plantando es uva para importación y uva para los vinos y piscos, entonces no hay una priorización del uso. En tercer lugar dice que se va priorizar la conservación del ecosistema, pero están entubando hasta el cielo, entonces ¿cómo va-

mos a conservar el ecosistema, si no dejan ni una gota de agua para que el ecosistema sobreviva? Entonces hay cosas que se dicen, pero no se hacen”, acusó la presidenta campesina.

RESPUESTA DEL GOBIERNO

Al respecto, la Delegada Presidencial del Limarí, Marily Escobar Oviedo, sostuvo que “en esta mesa que cuenta con alta representatividad tanto del mundo campesino, como de instituciones públicas, hemos sostenido un trabajo continuo en el que queremos avanzar en apoyos a nuestro mundo rural. Valoramos la voluntad de diálogo y la posibilidad de poder implementar medidas que sean significativas de acuerdo a las verdaderas necesidades de quienes hoy sufren las consecuencias de la escasez hídrica. Por nuestra parte, como Gobierno y en conjunto a los servicios del Ministerio de Agricultura y de Obras Públicas estamos avanzando en conseguir los recursos para ir subsanando de manera ejecutiva los distintos requerimientos planteados”.

EL GOBIERNO REGIONAL Y CENTRAL APROBARON LA POLÍTICA DE DESARROLLO RURAL, YA TENEMOS SEIS PROYECTOS PRIORIZADOS, PERO PARA EJECUTARLOS AÚN NO CONTAMOS CON EL INSTRUMENTO EN DONDE SE PONGAN LOS RECURSOS. HAY TARDANZA EN CONSTRUIR ESTE INSTRUMENTO, Y ESA ES LA MOLESTIA DE LOS CAMPESINOS Y LAS CAMPESINAS”

LÉTICIA RAMÍREZ

PRESIDENTA DEL CONSEJO REGIONAL CAMPESINO